

Ginkgo flower いちょうの花

中原小学校校長室だより 第21号 令和3年11月12日

中原ウォークスタンプラリー「馬頭観音編」

中原小学校から約1.0kmの距離にある「馬頭観音」。子どもたちは次のようことを学習しました。答えは最後にあります。

米山に、牛馬の神様を祀ってある観音様があります。昔、日隈勘七さんという人がいました。ある日のこと、菊池矢護川の円満寺の前を通ったとき、焼け落ちてご神体がばらばらになっていました。焼けたご神体を見て気の毒に思い、中原にお祀りしたくなりました。住職さんに話すと、ころよく焼けたご神体の一部を分けてくださいました。その夜、夢の中に神様が現れ「ここにまつれ」と現在の社の地点を示されました。【謎①】月【謎②】日に馬頭観音祭りが行われます。

【子どもたちの感想】

- 謎を解いたりしたから、とっても楽しかったです。またやりたいです。
- いろいろなことを知れてよかったなと思います。歴史を楽しみながら勉強できて、よかったです。これで、僕は「中原マイスター」になれたと思います。中原のことをもっと知りたいです。
- 馬頭観音は戎馬の神様だということを初めて知りました。父と祖父が牛の世話をしています。僕の家が牛が元気に育ててほしいと思いながら、馬頭観音を見学しました。

【謎の答え】

謎① → 3 謎② → 10

「六地藏編」

中原小学校から約0.5kmの距離にある「六地藏」。子どもたちは次のようことを学習しました。答えは最後にあります。

六地藏は、菩薩供養のために建てられました。仏教で言う、六つの道に迷っているものを救うために、六つの地藏様をまつてあります。石が六角にきざんであって、それぞれの面に一つずつ地藏様がきざんであります。地藏原の六地藏は、ちょっとかわっています。普通は六角なのに【謎①】です。また、屋根型の【謎②】があります。大変めずらしい六地藏として有名です。



【子どもたちの感想】

- 湯田神社が苦勞しました。六地藏は近くで楽しめました。楽しかったです。また来年も行きたいです。
- 一番遠かったのが、湯田神社です。行くとき、足、肩、手が痛かったけど、湯田神社に着いてよかったです。
- 特に、湯田神社が楽しかったです。どうしてかと言うと、栗を見つけたり、柿を見つけたりしたからです。
- 四つのポイントを回りました。湯田神社まで長い上り坂があって、とっても遠かったです。きつくて景色を見られませんでした。かやの木がありました。高さはプールと同じでした。謎解きをしました。四字熟語の答えは山紫水明でした。中原のすばらしい景色のことです。

【謎の答え】

謎① → 600 謎② → 25

「まとめ編」

子どもたちは、中原の魅力を再発見するとともに、秋を満喫することができたようです。とても楽しい一日となりました。お弁当もうれしかったようです。たくさん中原の秋を見つけることができました。

【子どもたちの感想】

- 六地藏や湯田神社のことを知らなかったのが謎を解いて楽しく知れてよかったです。秋はたくさんあって、どんぐりや栗、紅葉やコスモスがあり、それを写真に写してみると秋がきたんだなと思いました。歩くのはとてもきつかったけれど、秋を見つけたりお弁当を食べてるうちに、とても楽しいなと思いました。
- 歩きながら秋を見つけました。トンボやどんぐりなどを見つけて、写真を撮りました。歩くのが疲れていた2年生にアドバイスを一緒に歩きました。みんなと楽しい思い出ができて、よかったです。

初めての取組となりましたが、目的を達することができたように思います。中原の伝統を受け継ぎ、さらに発展させるために、ふるさとへの思いを強くしていってくれたらと願います。今回の学びを次につなげるために、右のようなまとめを行っています。中原小学校にお出でになる機会がありましたら、子どもたちがつくった、今回の学習のまとめを見ていただきたいと思います。

